

Gobierno remueve de su cargo a embajadora Manahi Pakarati tras polémica por Rapa Nui

Este martes el canciller Alberto van Klaveren confirmó la salida de la embajadora de Chile en Nueva Zelanda, Manahi Pakarati. Durante la comisión de Relaciones Exteriores del Senado, el canciller aseguró que su salida se llevará a cabo el 31 de enero.

"Hemos resuelto instruir la adscripción de la embajadora Manahi Pakarati a partir del 31 de enero, poniendo término a su destinación en Nueva Zelanda y disponiéndose su presentación en el Ministerio de Relaciones Exteriores para cumplir las funciones que se encuentren en su momento", señaló el ministro de Relaciones Exteriores durante la comisión.

Hay que recordar que hace unos días Manahi Pakarati compartió en sus redes sociales una imagen con el mensaje "libre determinación para la nación de Rapa Nui". Luego, se dio a conocer que en septiembre de 2025 le otorgó una entrevista a un me-



dio internacional, donde señaló que "necesitamos trabajar sobre cómo vamos a obtener el autogobierno" de la isla.

En esa línea, van Klaveren señaló que en primera instancia la embajadora fue reprendida por su historia a través de redes sociales. Sin embargo, luego de que se dio a conocer la entrevista que concedió, se confirmó que no siguió los protocolos de la embajada. De acuerdo a estos, Pakarati

debía solicitar permiso previo para otorgar la entrevista, incumpliendo con ese deber. Posteriormente, debía enviar un audio o una transcripción de esta a Cancillería, cosa que la embajadora tampoco cumplió.

A pesar de eso, el canciller aseguró que la embajadora se refirió en todo momento a una modalidad de autogobierno local dentro del territorio chileno.

La decisión del gobierno de

remover a la embajadora de Chile en Nueva Zelanda, Manahi Pakarati, ha generado un amplio debate.

Alberto Undurraga (DC), manifestó que "la decisión es correcta, ajustada al interés del Estado de Chile. No es compatible el representar a Chile en una embajada y tener una posición distinta al Estado de Chile, y la ahora ex embajadora había traspasado esa línea".

En esa línea, Raúl Soto (PPD), también apoyó la salida de la embajadora, asegurando que "la decisión de la salida de Manahi Pakarati es la correcta porque en diplomacia los errores se pagan caro. Es fundamental que nuestros representantes en el exterior tengan una conducta intachable y que sus pronunciamientos sean en el cumplimiento de los protocolos y, sobre todo, en la línea de las políticas de Estado".

Emol